



## Lettre de la présidente

---

Potton, le 20 décembre 2023

Chers membres et amis,



En ce mois de décembre, je viens à nouveau partager avec vous les nouvelles du Conseil d'administration.

L'année 2023 fut productive et enrichissante à bien des égards pour nous, les administrateurs.

L'hiver et le printemps ont servi à faire avancer les projets en cours, et l'été a vu l'aboutissement de ces projets. Nous avons dévoilé en mai notre BaladoDécouverte, qui a été très bien accueilli tant par les élus municipaux que par la population et les touristes. Il a été consulté plusieurs milliers de fois depuis sa mise en circulation. Nous devons cette réalisation au vice-président Pierre L'Heureux. Les visites du village guidées par la présidente ont eu lieu à quelques reprises seulement, en raison de la météo récalcitrante. Frank Ruiz et Gisèle Bonin ont, de leur côté, pu offrir un programme de randonnées estivales apprécié des participants.

Juillet a contribué à la mise en place de notre groupe privé sur Facebook, sous l'égide de Taissa Hrycay, l'administratrice chargée des communications. Ce groupe a pour but de rejoindre un réseau plus grand de membres potentiels, mais aussi d'être un lieu d'échanges entre les membres sur l'histoire et le patrimoine de Potton. Il compte maintenant tout près de 200 membres et ne cesse de s'agrandir. Avec cet outil, je crois que nous avons réussi à rejoindre davantage la population locale.

À l'automne, c'est notre exposition sur les montagnes de Potton qui s'est installée au Mont Owl's Head durant le Festival des couleurs, après un travail de longue haleine de notre secrétaire Thierry Roger assisté de moi-même. Les visiteurs l'ont accueillie chaleureusement. Cette expo, conçue pour être mobile, s'est ensuite installée à la bibliothèque municipale, de la mi-novembre au congé des fêtes de Noël.

Le 14 novembre, nous avons eu la grande surprise de recevoir une subvention substantielle de la part de la Fondation des Townshippers sur la recherche et la culture. Cela a été possible grâce à l'intervention de Taissa Hrycay, qui a su pister les sources possibles de financement et présenter un projet à cet effet. Ce projet consiste à créer un deuxième BaladoDécouverte portant sur le tourisme à Potton au 19<sup>e</sup> siècle. Il va sans dire qu'il reposera en bonne partie sur l'exposition que nous avons déjà présentée sur le même sujet.

Nous avons aussi signé un bail de location d'un an, à compter du 1<sup>er</sup> décembre, d'un nouveau local d'entreposage pour nos archives et nos expositions, etc. Le local actuel, prêté par la municipalité au Bureau touristique, est devenu trop petit pour nos besoins.

Durant l'année, j'ai joué un grand rôle de relations publiques auprès de la communauté que ce soit au lancement du BaladoDécouverte, en tenant un kiosque d'information au Festival Esprit de Potton, en rencontrant les dirigeants du Centre de bien-être sur l'ancien site de Potton Springs, en présentant un visionnement du BaladoDécouverte au centre des aînés La Plume au vent, en échangeant avec des responsables d'autres sociétés

d'histoire des Cantons de l'Est, etc. Toutes ces rencontres se sont avérées intéressantes et enrichissantes à plusieurs égards.

Une autre bonne nouvelle nous attendait à l'automne. Comme vous le savez, le ministre de la Culture et des Communications du Québec, Mathieu Lacombe, annonçait son intention de classer le pont de la Frontière. Vous avez d'ailleurs pu prendre connaissance de notre lettre d'appui à cette démarche.

J'ai assisté à la séance du Conseil municipal de Potton du 4 décembre, où j'ai pu défendre la position de l'Association du patrimoine face à l'avis d'intention de classement du pont de la Frontière. Je ne peux vous cacher ma déception et celle des administrateurs devant la décision du Conseil municipal de ne pas appuyer le classement du pont couvert.

L'année 2023 a été bien remplie pour nous, et j'en suis très fière comme présidente.

Je suis particulièrement heureuse du travail accompli par les administrateurs, car tout ce travail s'est fait à quatre personnes seulement. Je veux donc leur rendre hommage ici. Je tiens également à remercier Serge Normand pour sa collaboration continue au volet numérique. Au cours de l'année, nos sites Web ont fait peau neuve, des procédures simplifiées sont en place pour nos listes de diffusion, et notre bibliothèque numérique est bien gérée. Ce travail bénévole nous permet d'éviter des frais importants.

L'année 2024 s'annonce elle aussi bien remplie. En premier lieu, nous allons assurer un suivi intensif du dossier du classement du pont couvert. Nous poursuivrons le travail pour la sortie du BaladoDécouverte sur le tourisme, le tout étant conditionnel à l'atteinte du montant total nécessaire à sa réalisation. Nous mettrons en place un réseau de communication avec les Sociétés d'histoire des Cantons de l'Est, afin de nous apporter aide et soutien.

Pour tout cela, nous devons absolument recruter de nouveaux membres au Conseil d'administration. Nous avons plusieurs idées à développer, nous sommes encore motivés à donner tout ce que nous pouvons à l'Association. Mais nous ne pourrions tout simplement pas y arriver à seulement quatre personnes, dont deux travaillent encore à temps plein. Votre aide en ce sens est plus que jamais nécessaire.

Sur ce, je vous souhaite un Joyeux Noël avec les vôtres et vous offre mes meilleurs vœux pour une année 2024 en bonne santé!



**Lorraine Rouillard, présidente | Association du patrimoine de Potton**